

DESDE EL CONPA CELEBRAMOS EL RECONOCIMIENTO DE LOS AFRODESCENDIENTES EN EL CONVENIO DE DIVERSIDAD BIOLÓGICA (CDB)

2 de noviembre de 2024.

En la COP16, realizada en Cali, del 20 de octubre al 1 de noviembre, las y los afrocolombianos de diferentes lugares del país llegaron con una agenda colectiva para ser incluida en el Convenio de Diversidad Biológica, CDB, un importante convenio que vincula a representantes de 196 países del mundo en la protección, conservación y uso sostenible de la biodiversidad. En los diferentes escenarios los afrocolombianos posicionaron el mismo discurso: Proteger el planeta es también reconocer y empoderar a quienes lo habitan; el reconocimiento de la categoría afro en el CBD es esencial para proteger la biodiversidad; No hay biodiversidad sin territorios y no hay territorios sin pueblos.

Por primera vez y gracias al impulso decidido de la vicepresidenta Francia Márquez, El Canciller Luis Gilberto Murillo y la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible Susana Muhamad, entre otros funcionarios, se concretaron grandes logros como:

El reconocimiento de afrodescendientes en el Convenio de Diversidad Biológica (CDB), la Creación del Fondo Multidonante para los gobiernos de Ecuador, Panamá y Costa Rica, Colombia, con el apoyo del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF); el Programa Pueblos Afrodescendientes de las Américas, en colaboración con el Ministerio de Igualdad Racial de Brasil; la Convergencia Regional del Pacífico; la inauguración del Centro de Innovación, BAOBAB, con el apoyo de la Fundación Ford para apoyar la lucha de las mujeres afrodescendientes por la justicia ambiental, entre otros logros.

Algo novedoso de esta COP16 es la propuesta de la Coalición Global Paz con la Naturaleza, iniciativa impulsada por El Canciller Luis Gilberto Murillo, donde por primera vez la Declaración estará abierta durante dos años para ser firmada por los pueblos de la sociedad civil, los académicos y toda la ciudadanía global.

Resaltamos el excelente ejercicio de incidencia de nuestros representantes afros, de organizaciones etnicoterritoriales, grupos organizados, académicos, funcionarios públicos, emprendedores, artistas. Agradecemos los apoyos internacionales, entre ellos a los países de América Latina, el Caribe España y la Unión Africana quienes recomendaron a sus países acompañar la propuesta presentada por Colombia conjuntamente con Brasil.

Cali fue sin duda el epicentro de un nuevo encuentro para continuar trabajando por garantizar una vida digna para nuestros pueblos. Sigamos avanzando en la construcción de modelos que garanticen la vida y la paz, de los pueblos comprometidos con la defensa de la biodiversidad, y la #PazConLaNaturaleza.

Desde el CONPA nos seguiremos juntando con otros procesos nacionales e internacionales para construir e implementar una ruta que materialice lo logrado.

LA JUNTANZA VA... ¡Vamos que podemos!

CONSEJO NACIONAL DE PAZ AFROCOLOMBIANO CONPA

